

TÍTULO DE LA PUBLICACIÓN:	<i>Investigación y estudios avanzados en Didáctica y Organización Escolar</i>
AUTOR:	J. A. López Nuñez y E. J. Hinojo Lucena
FECHA:	2003
LUGAR DE EDICIÓN:	Granada
EDITORIAL:	Centro UNESCO de Andalucía
IDIOMA:	Español
NÚMERO DE PÁGINAS:	
AUTOR DE LA RECENSIÓN:	Alejandro D. Fernández Fernández

Es un esfuerzo por recoger gran parte de los proyectos de Investigación la mayoría de los becarios de investigación de los departamentos de Didáctica y Organización Escolar de la Comunidad Autónoma de Andalucía, los autores de este libro se han centrado fundamentalmente en cuatro campos bastante amplios: los retos que se le plantean a la Formación Profesional, la Educación de Adultos, las nuevas tecnologías aplicadas a la educación y la educación no formal y los nuevos campos.

El contenido de esta obra pretende acercarnos a los temas e intereses más candentes hoy día en el campo de la educación y más concretamente en los departamentos de Didáctica y Organización Escolar andaluces más que sensibilizadas por los drásticos cambios en la sociedad de nuestro tiempo. Cada vez más acelerados y con nuevas exigencias para los sujetos y sistemas sociales que conforman este mundo globalizado del s. XXI. De aquí surgen algunas contradicciones de lo educativo, entendidas como desfase o escisión entre las exigencias sociales y las respuestas que el sistema educativo da. Estas están presentes en la vida diaria de los centros y por tanto, en el desempeño profesional de la docencia, acentuándose más si cabe el salto existente entre la fundamentación teórica de la práctica educativa y la propia práctica docente, en una sociedad tan compleja y rápidamente cambiante como la actual.

Por ello, la investigación se nutre del análisis de dichas realidades educativas y sociales para realizar nuevas aportaciones a la sociedad en aras de una mejora de la misma. Así uno de los objetivos prioritarios de la Formación Profesional se incentiva la vinculación del sistema educativo con su entorno empresarial de tal modo que la oferta formativa esté en continua revisión y adaptación a las nuevas necesidades que genera el mercado de trabajo. En esta misma dirección, la continua evolución científica y tecnológica de los sistemas productivos y de los medios de comunicación social exigen tanto la actualización permanente del personal docente como de los medios didácticos que ofrecen los centros educativos, de

ahí la importancia de las nuevas tecnologías aplicadas a la educación, ya que estas nos ofrecen la información de manera rápida y de primera mano.

Tampoco podemos olvidar los otros dos campos antes mencionados y que tienen gran importancia dentro del contexto educativo como son la Educación de Adultos y la Educación no formal. La Educación de Adultos con algo más de dos décadas desde su implantación en Andalucía y que como tal ofrece multitud de actividades formativas para aquellas personas que en sus ratos libres desean continuar, recordar y aprender cosas nuevas a las que en otro momento de su vida no pudieron acceder por carecer de tiempo o posibilidades, y en la actualidad lo pueden hacer. La educación no formal abarca multitud de aspectos de ésta, de gran relieve desde hace bastante tiempo, pero en la actualidad sobre todo debido a que ambos cónyuges trabajan adquiere una especial importancia como complemento de la educación reglada y de la que no nos podemos olvidar debe existir una comunicación entre ambas y ser reflejo de las necesidades sociales que en la actualidad se demandan intentando dar una respuesta adecuada.

Por tanto, la investigación educativa no se puede ni debe considerar al margen de los cambios sociales que se producen continuamente, sino que ambas avanzan de forma paralela, intentando la investigación educativa dar respuesta a los nuevos retos sociales planteados. Buena prueba de ello, es este libro donde se recogen las líneas de trabajo más destacadas de los Departamentos de Didáctica y organización Escolar andaluces que por su naturaleza e interés reflejan los procesos de cambio producidos en la sociedad y nos ayudan a comprenderla mejor.